



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario Marxista Leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 27 - Nº 195 (3ra. época)

Precio \$200 - Solidario \$300

05-08-2024

**Crecen el hambre, la pobreza
y la desocupación**

SE TIENEN QUE IR



Campaña Financiera del PRML

**Aportá a una alternativa popular por
la Liberación y el Socialismo**

El plan económico del gobierno

A dónde está, que no se ve...

La falta de precisiones sobre un plan económico fortalece el interrogante que flota en el aire: qué planea hacer Milei con y cuáles serán las consecuencias. Mientras tanto hay una certeza: las contradicciones y dificultades se acumulan y todos se miran de reojo.

El esquema macroeconómico transitorio que armaron Milei y Caputo al asumir sus funciones tuvo varios pilares:

- Un fuerte ajuste fiscal (de los gastos e inversiones del Estado) centrado en obra pública, jubilados, salarios públicos y transferencias a las provincias, con el objetivo de terminar con la necesidad de financiamiento del Tesoro.

- La licuación de los stocks en pesos mediante la reducción sistemática de la tasa de interés por debajo de la inflación, que destruyó los ahorros en pesos (plazos fijos, billeteras virtuales, etc) y bajó la cantidad de pesos en la economía.

- El saneamiento de balance del Banco Central a través de la acumulación de reservas en dólares (devaluación del 118% mediante) y la reducción de la tasa de interés de los pasivos remunerados (Pases y Leliq) por los cuales la entidad pagaba grandes intereses en pesos que debía emitir. Esto tiene el objetivo de respaldar la base monetaria con divisas y, al mismo tiempo, cortar las canillas de la emisión.

- Luego, la eliminación gradual de los puts, una cláusula de los títulos del Tesoro que permite a los bancos devolverlos en cualquier momento y recibir del Estado su valor nominal, para lo cual éste debe imprimir billetes.

En otras palabras, el plan de Milei y Caputo se concentró en devaluar con fuerza al principio para acumular un piso de reservas rápidamente, y mientras tanto reducir la cantidad de pesos en la economía para controlar la inflación.

Hacia el mes de julio el balance de resultados del esquema inicial muestra luces y sombras, en los propios términos del gobierno. La acumulación de reservas fue positiva, aunque menor a la esperada e insuficiente para abrir el cepo sin una asistencia financiera del exterior, que por ahora no aparece en el horizonte. La inflación tuvo una disparada inicial (enero - abril) al calor de la devaluación de diciembre y a partir de mayo bajó para quedarse en torno al 5%, una meseta elevada pero estable, aunque perforar el piso de 4% parece difícil. La recesión provocada fue mayor a la esperada, dejando los números en rojo: caída de la actividad económica, pérdida de puestos de trabajo, retroceso de los salarios y jubilaciones, caída del consumo y aumento de la pobreza e indigencia, entre otros. La recuperación económica que prometió Milei aún no se produjo y tampoco parecería llegar pronto: el FMI prevé una caída del 3,5% del PBI en 2024.

Asimismo, en julio el esquema inicial



dio paso a una supuesta Fase 2, cuyas características no eran las esperadas por el empresariado. La dupla Caputo-Bausili anunció el traspaso de la deuda del BCRA al Tesoro, un techo fijo a la base monetaria ampliada y, sobre todo, la venta de reservas del BCRA en el mercado bursátil (CCL), una medida para bajar la cotización de los dólares paralelos disfrazada como método para retirar pesos de la economía.

En definitiva, sobre la apertura del cepo, principal reclamo del empresariado, afirmaron que no tiene fecha. El asunto es que a los grandes jugadores del capitalismo local les preocupa la ausencia de un programa coherente y de mediano/largo plazo que permita avizorar una salida a la crisis y encontrar motivos para soportar la actual caída de la actividad económica. No es una preocupación menor, puesto que ya son notorias las contradicciones y encerronas del modelo económico.

En ese sentido, para organizar una salida del cepo, el gobierno no solamente necesita tener controlado el stock de pesos para evitar que corran hacia el dólar, sino también un ingreso estable de dólares que permitan mantener un equilibrio en el flujo de divisas (ingresos-egresos), y esa es la pata floja del modelo.

Al respecto, el gobierno tiene varias vías para obtener esos dólares, cada una con sus peligros y contradicciones:

- Devaluar el peso para fomentar las exportaciones, a riesgo de darle un nuevo impulso a la inflación, tal como sucedió desde diciembre. El gobierno es consciente del costo social y político, y se niega a recorrer este camino.

Vender reservas para mantener estable la cotización del dólar y la brecha con los paralelos (atraso cambiario), profundizar el ajuste para contener la

inflación cerca del valor del crawling peg (2%) y apuntar a un financiamiento extraordinario del FMI para armar un "colchón" de dólares suficientes para abrir el cepo en enero. La esperanza libertaria es un triunfo de Trump que destrabe un crédito que hoy el FMI le niega al país, aunque es una vía poco probable, pues un asesor clave del candidato republicano, Mauricio Claver-Carone, declaró que eso no sucederá.

- Ampliar el dólar blend para fomentar la liquidación de la cosecha, lo que tiene la desventaja de reducir simultáneamente la cantidad de dólares liquidados al valor oficial, el único que le permite al Banco Central acumular reservas, el objetivo prioritario.

- Bajar o eliminar las retenciones al campo, lo que fomentaría la liquidación de la cosecha y el ingreso de dólares. No obstante, implicaría un enorme costo a las cuentas públicas, justo cuando el superávit fiscal permite que el Estado no emita o se endeude, colaborando con la baja de la inflación.

- Disminuir la actividad económica para evitar el uso de dólares para el pago de las importaciones. No solo ya se hizo (las importaciones están por el piso), sino que hay poco margen social para profundizar el cierre de empresas, los despidos y la caída de salarios. Además, va contra el relato oficial de la pronta recuperación económica.

- Obtener financiamiento externo privado o de organismos internacionales usando diversos bienes del Estado como garantía (bonos y títulos en dólares, etc.), movimiento que Caputo pareció anticipar con el envío del oro a Londres. Esto es un peligro porque significa poner a tiro de embargo los pocos bienes saludables del Estado.

- Combinar alguna de las anteriores con la expectativa de buenos resulta-

dos en el blanqueo impositivo, el ingreso de inversiones por el RIGI y la privatización de empresas públicas, aunque son procesos con tiempos más largos que pueden no coincidir con las urgencias del gobierno.

El camino para el "éxito" -entendido en los propios términos del gobierno- es cada vez más angosto. El riesgo es haber provocado una recesión brutal, desempleo y caída de ingresos, un fongonazo inflacionario y un crecimiento del endeudamiento, todo para seguir parados en el mismo lugar o peor, generar una espiral inflacionaria en un contexto de estancamiento económico.

Al mismo tiempo, el período de gracia con que todo gobierno cuenta durante los primeros meses de gestión -sustentado en el resultado electoral y las expectativas generadas- se va terminando. Mientras tanto, comienzan a percibirse los costos sociales del modelo: a los números de pobreza e indigencia en aumento se suma un cambio en las preocupaciones populares, que viran de la inflación hacia la pérdida del empleo.

Mientras libertarios y macristas siguen con la fascinación por el liberalismo y el peronismo apela a la nostalgia productivista de la "década ganada", es necesario movilizar a la clase obrera y los sectores populares para darle forma a un programa económico alternativo basado en la suspensión del pago de la deuda externa, la nacionalización de los recursos estratégicos, el sistema bancario y el comercio exterior, con el objetivo de lograr un inmediato bienestar popular y establecer nuevas bases sociales para un desarrollo económico de largo plazo.

David Paz

Milei se tiene que ir

Cada vez peor

El gobierno de Milei avanza en su plan de ajuste, entrega y represión, que tiene como objetivo central hacer frente al pago de la deuda con el FMI, con la consecuencia lógica de miseria para el pueblo.

Mientras el gobierno celebra el número de inflación, las familias queman ahorros o usan la tarjeta de crédito para comprar alimentos. Todos los meses hay aumentos en precios regulados, como naftas y servicios públicos, y en otros directamente desregulados como telefonía celular. Así, los ingresos populares alcanzan cada vez para menos. Para colmo, entre la recesión y el achicamiento del Estado los puestos de trabajo se pierden de a miles. En ese marco, la pobreza no para de crecer: según la UCA, en el primer trimestre del año trepó al 54,6%.

La tan cacareada "recuperación en V" ya no la sostienen ni los más optimistas. Otra promesa de difícil resolución es la de la quita del cepo al dólar, exigencia por la que vienen presionando todas las fracciones del gran capital. La expectativa de que el FMI financie la salida del cepo parece de lejana concreción, a pesar de que cada vez que se juntan los funcionarios del Fondo llenan de cumplidos al gobierno. Algo similar ocurre con el sector agroexportador, que retacea la liquidación de granos. En su discurso en la muestra de la Sociedad Rural, Milei se floreó de elogios "al campo", prometiendo bajas de impuestos en un futuro no muy lejano. Lo cierto es que el impuesto que se apresta a implementar es al salario, con la infame vuelta de ganancias aprobada por el Congreso en el paquete fiscal.

El experimento libertario lo financiamos los trabajadores, los desocupados, los jubilados, los estudiantes y la pequeña producción. Las condiciones de vida de las masas empeoran a un paso desafortado.

Problemas en el cielo

El desembarco de Sturzenegger al frente del ministerio pomposamente llamado "de desregulación y transformación del Estado" promete acelerar los tiempos. El ex funcionario de De la Rúa y Macri es un talibán del ajuste que, motosierra en mano, no tardará en chocar con el ala que pretende una administración de los recortes más en línea con los tiempos políticos: fue ese el sector que, con Francos al frente, finalmente logró la aprobación de la Ley Bases.

Se equivoca el gobierno si cree que los aliados de la oposición colaboracionista son estables. Eso quedó claro con el desplante de los gobernadores y referentes que responden a Pichetto en ocasión del "pacto de Mayo". Incide en esto que en los últimos 5 meses se le vienen retaceando los fondos coparticipables a las provincias, lo que provoca que el ajuste se descargue sobre las administraciones provinciales, con la secuela lógica de recortes. La UCR, dividida entre el apoyo casi incondicional y otra posición de mayor



crítica, se vio unificada en el repudio a la visita de legisladores oficialistas a genocidas condenados. Solo el PRO mantiene intacta su obsecuencia, en medio de una interna que camina hacia una fractura. Todos están a la expectativa de los resultados políticos de este gobierno; en ese tren, como mucho van a acompañar a Milei hasta la puerta del cementerio, pero hay que ver si alguno tiene ganas de entrar con él.

El escándalo por la reciente visita a genocidas presos fogueó la interna entre Milei y Villarroel, que ya no se disimula con nada. Los seis diputados de la LLA que fueron a Ezeiza a ver a Astiz y otros represores están alineados a la vice. Por iniciativa de Karina Milei, Martín Menem se hizo el desentendido -a pesar de que autorizó el uso de vehículos oficiales-, mientras el resto del bloque les hace el vacío; la posibilidad de sanciones provocó las explicaciones absurdas de las diputadas Arrieta y Bonacci, que supuestamente "no sabían" a quiénes iban a ver en la cárcel.

No es el primer problema que causa Villarroel. Semanas antes, la vicepresidenta había salido a cruzar a los legisladores bonaerenses de su fuerza -quienes le respondieron públicamente- por haber votado un proyecto junto al oficialismo provincial. Luego, el desafortunado video del futbolista Enzo Fernández desató un enredo de lo más insólito, con el arranque nacionalista de Villarroel que Karina Milei salió a desautorizar en la embajada francesa. Nacionalismo para la tribuna: no se la vio tan encendida en abril con la presencia en Tierra del Fuego de Laura Richardson, jefa del Comando Sur yanqui, ni con la provocadora visita de David Cameron a las Malvinas en febrero. Más allá del circo, es evidente que Villarroel expresa un proyecto distinto al presidente.

Un avance peligroso

A medida que se van haciendo palpables las consecuencias del plan libertario, el elenco gobernante se va des-

hilachando de manera cada vez más pronunciada. Esta tendencia convive con un aumento de su agresividad.

Siguen detenidos en penales de máxima seguridad Daniela Calarco y Roberto de la Cruz Gómez, presos de la Ley Bases, presos políticos. La semana pasada se conoció el procesamiento contra "Chiquito" Belliboni y otros dirigentes del Polo Obrero, en el marco de un ataque frontal contra el movimiento piquetero. Por los mismos días se presentó el plan de patrullaje cibernético, que amenaza poner en pie de igualdad los posteos en redes sociales con la comisión de delitos en la "deep web" -violando de manera grosera las garantías constitucionales-, en el marco de la reestructuración de la inteligencia del Estado. Avanza el proyecto de baja de la edad de punibilidad a los 13 años. Mientras, en la CABA fue aprobada la Ley de Reiterancia que fortalecerá la figura de la prisión preventiva ante la "reiteración de delitos", figura que en Mendoza se utiliza para criminalizar manifestantes. Con Bullrich al frente, el gobierno camina a paso firme en la utilización de los recursos del Estado hacia una represión de mayor intensidad. Sus voceros oficiosos trabajan para apuntalar el clima propicio para ello. El punto más alto de las provocaciones que circulan por redes o que aparecen en medios de comunicación lo protagonizó la semana pasada Agustín Laje, que en un video calificó a las Madres de Plaza de Mayo como "viejas hijas de puta" y reivindicó la desaparición de sus hijos.

La defensa de las libertades democráticas y del derecho a manifestarse debe desarrollarse con la mayor amplitud, sin perder de vista que este gobierno expresa de manera inequívoca un proyecto antagónico con los intereses del pueblo. Y que en ese marco, choques de mayor envergadura serán inevitables: para eso hay que prepararse.

Se tienen que ir

La lucha popular contra el ajuste tiene

sus altas y sus bajas. Luego del enfrentamiento a la Ley Bases, el movimiento obrero todavía no logró darle forma a una respuesta a la altura del ataque que suponen los despidos y las suspensiones en curso. Colabora con eso la conducta pusilánime de la CGT, que franelea con el gobierno en el tema de la reforma laboral, a la que no enfrentaron. Más allá de la traición en las cúpulas, por abajo la situación se recalienta. A pesar de la dispersión, la bronca por lo que está pasando está lejos de verse aplacada, estallando en situaciones puntuales. Así como hace unos meses fue la movilización en Misiones encabezada por la docencia, hoy el pueblo correntino se rebela contra la impunidad que desnudó la desaparición de Loan, haciendo eje en la complicidad policial, la connivencia política encarnada en el gobernador Valdez y en el repudio al circo montado por la Bullrich.

Eso se da en el marco de que el ajuste de Milei camina sobre pies de barro, tanto por la inconsistencia de sus apoyos políticos como por las contradicciones en el seno de las clases dominantes. En el mejor de los casos, las dudas que genera la administración libertaria se podrán ordenar de cara a las elecciones legislativas. Pero para eso falta un largo, larguísimo año. Acelerar esos tiempos para que sea la lucha popular la que ordene la situación. Milei se tiene que ir: esto es lo que hay que discutir en las asambleas, las reuniones, las multisectoriales y demás espacios de deliberación popular, avanzando hacia la preparación del paro activo. Unificando a todo lo que sea unificable para asestarle un golpe de derrota a este gobierno, siempre luchando porque sea la rebelión popular la que dirija la salida hacia una nueva situación.

Agustín Damaso

Camaradas desaparecidos en Vesubio ¡Presentes!

En el mes de agosto de 1978, durante la última dictadura cívico-militar, nuestro partido recibió un duro golpe represivo. Un gran número de camaradas, varios de ellos integrantes de la dirección nacional, fueron secuestrados en una operación que había comenzado el mes anterior, siendo la mayoría alojados en El Vesubio.

En ese grupo se encontraba la primera línea de la dirección partidaria, entre ellos Roberto Cristina -secretario general del partido-, Elías Semán -quien había sido el primer Secretario General- y Rubén Kriscautsky. También fueron parte de esa camada de represaliados Beatriz Perosio, Luis Pérez, Saúl Micflick, Hugo Vaisman, Víctor Alberto Voloch, Héctor Hugo Cavallo, Abraham "Pila" Hochman y Ernesto "Jaio" Szerszewicz. A ellos se suma Julio "el Pelado" Galeano, secuestrado en 1977. La mayoría de ellos continúan desaparecidos. De Pérez se sabe que murió en el campo de concentración durante una golpiza. También estuvieron desaparecidos y luego fueron liberados el compañero Jorge Watts -fallecido en 2021- y nuestro camarada Guillermo Lorusso, siendo la lucha y el testimonio de ambos fundamental para avanzar en el juzgamiento a los genocidas, además de haber impulsado la fundación de la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos, junto a otros compañeros entrañables como la querida Adriana Calvo.

Las pruebas que debieron soportar

esos camaradas fueron durísimas. Uno de ellos, Osvaldo Balbi, colaboró con los milicos en secuestros posteriores, lo que le valió que fuera expulsado a posteriori por traidor. Pero lo que más destaca de ese momento negro fueron conductas como las de Semán, que a la vuelta de los interrogatorios se dedicaba a levantarle el ánimo al resto de los compañeros; la de Perosio, que con pequeños detalles buscaba que los detenidos no perdieran la humanidad; encabezadas por la actitud de Cristina, que en las sesiones de tortura gritaba "¡Viva la Patria, viva la clase obrera, viva la Revolución!"

Vesubio después de la dictadura

El Vesubio estaba ubicado en La Tablada, provincia de Buenos Aires, cerca de la intersección del Camino de Cintura con la autopista Ricchieri. Era un predio del Servicio Penitenciario Federal que se componía de tres construcciones, una de ellas con sótano y una pileta de natación aledaña. Su existencia como centro de detención ilegal se remonta al año 1975, aunque entonces era denominado "La

Ponderosa". Este "Centro Clandestino de Detención, Tortura y Exterminio" dejó de funcionar y sus edificios demolidos en 1978 debido a la visita de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Pese a este intento de borrar evidencias, ex detenidos desaparecidos de Vesubio años después participaron de recorridas y reconstrucciones del sitio.

En Vesubio actuaron una centena de genocidas. El listado de represores fue entregado por los compañeros sobrevivientes a la justicia, apenas reiniciados los juicios por los crímenes de lesa humanidad. Entre 2010 y 2022 se realizaron tres juicios en los que en total fueron condenados sólo 18 genocidas. Algunos imputados murieron en el transcurso de los juicios. Una verdadera "justicia a cuentagotas", garante de la impunidad. No obstante ello se trata de un paso en la reivindicación de nuestros camaradas y de todos los caídos de la última dictadura.

Viva la Revolución

Los proyectos políticos en general, y los revolucionarios en particular, de-

muestran su justeza en función de las pruebas que le impone la lucha de clases. Algunas de esas pruebas son durísimas. La dictadura genocida no se anduvo con chiquitas, y utilizó su aparato terrorista para destruir a nuestro partido. No lo logró. A 46 años de aquel golpe represivo, nuestro partido celebró su XIV Congreso, en el que ratificó una vez más su anclaje en la herencia revolucionaria de Vanguardia Comunista.

Hoy el PRML afirma su presencia entre el pueblo trabajador, con una militancia templada en los desafíos presentes de la lucha de clases y formada en el ejemplo de aquellos camaradas que dejaron su vida en la larga marcha hacia la Liberación y el Socialismo. En homenaje a nuestros detenidos-desaparecidos y a los 30.000, nuestra bandera revolucionaria sigue flameando en primera línea, junto a nuestra promesa de seguir levantándola hasta la victoria, siempre.

Facundo Palacios

La Medialuna

"Ayer pasaba por Warnes y Apolinario Figueroa; ahí en un bar de esa esquina que se llamaba La Medialuna, hace casi cuarenta años me reuní por última vez con Elías Semán. Encontré muy cambiado el bar, pero no pude menos que reflexionar sobre ese encuentro. Cómo un tipo como Semán se hacía tiempo para verme a mí, que era un militante casi periférico, no era dirigente ni mucho menos. Recordaba varias cuestiones de Elías. Primero esa alegría constante, esa actitud de vivir con intensidad y gozar de lo que está haciendo, de su humanidad. Él había tenido sus contratiempos, en cierta medida en el Congreso había sido relegado por

Roberto Cristina, que era realmente un gran compañero. Pero esto de ayer me pasó con Elías. Por los juicios, por El Vesubio y juicios conexos como El Sheraton, me reencuentro con compañeros y converso, me llaman de la fiscalía para confirmar datos, para contactar compañeros. Me pregunto cómo es posible que muchos compañeros no estén hoy en el partido. ¿No seré yo que voy en contramano, en dirección contraria? ¿Qué es lo que sucede que a mí me han dejado una impronta tan grande estos camaradas? Los rememoro y realmente me llega muy fuerte la imagen de esa entrega sin límites, esa cuestión de querer cambiar las

cosas y ponerlo todo, esas ilusiones, esas esperanzas y después el hecho que no se dio... Se pagó carísimo, pero también reflexiono que a veces es necesario que algunos, muchos, los mejores paguen con su propia vida, con su propia sangre para que se evolucione. Esa evolución se verá después. Pasarán generaciones, pero tengo la convicción de que sin esos sacrificios jamás sería posible que se avance. Cuando se logre justicia social, no tengo ninguna duda que parte de ese mérito va a ser de los Elías y los demás compañeros. Lo nombro a Elías pero esta reflexión es extensible a todos los compañeros que cayeron en Vesubio y a todo

el resto de los camaradas que cayeron a lo largo y a lo ancho del país, que enfrentaron y sufrieron una represión que jamás se había experimentado en nuestra sociedad. Pero nuestra sociedad sin lugar a dudas le va a deber a estos compañeros un reconocimiento. De todas maneras no fue el reconocimiento lo que los movilizó. Ellos venían empujando por una sociedad mejor sin esperar reconocimiento; vaya aunque sea el mío de manera anticipada."

(Guillermo Lorusso, de una entrevista publicada en *no transar* el 16/08/18)

Compañeros y compañeras de Vanguardia Comunista

¡PRESENTES!



Desprocesamiento de los compañeros piqueteros

Con el fin de la feria judicial se reactivaron las causas armadas contra las organizaciones piqueteras. El juez Casanello resolvió procesar a Eduardo Belliboni junto a una decena de compañeros y compañeras del Polo Obrero.

El proceso judicial sigue los tiempos de la política y la noticia fue celebrada con un comunicado oficial de la presidencia de la Nación. El juez no garantizó el acceso a la causa por parte de los abogados defensores, ni dio lugar al pedido de ampliación de indagatoria que solicitaron los compañeros. Tampoco dio lugar a la solicitud de la fiscalía de indagar a los ex funcionarios del ministerio de Desarrollo Social. Pero, en esa línea, solicitó más medidas de prueba y llamó de testigos a algunos funcionarios de carrera. En el mismo fallo el juez dictó falta de mérito sobre otros compañeros y compañeras.

Si bien la ofensiva judicial es extensa y por momentos intensa, la falta de pruebas y la evidente motivación política del ataque amortiguan el golpe. En este sentido la categoría "enemigo del gobierno" también genera solidaridades amplias. Las batallas en el campo judicial hoy se dan en peores condiciones, aunque hace un tiempo esta vía fue y es la principal herramienta para

condicionar las formas de la organización y la lucha popular. En este marco, los intentos de acuerdos o especulaciones con tiempos electorales van a caer en saco roto ya que la determinación de avanzar por sobre las organizaciones del pueblo para condicionar la lucha cuenta con consenso amplio por arriba. Nuestro terreno es la calle y desde ahí podremos pararles la mano.

7 de agosto: sin Pan no hay Paz. Se tienen que ir

La jornada de movilización por San Cayetano será una postal de la crisis humanitaria que atraviesa el país con más del 50% de pobreza y al mismo tiempo una jornada de lucha masiva, callejera y opositora al gobierno. La primera de estas características luego del 12 de junio, día de la aprobación de la Ley Bases en Senadores. Donde el protocolo de Bullrich fue desbordado y frente a la masividad la represión fue feroz con un saldo de 33 detenidos

de los cuales dos aún son mantenidos como rehenes por el poder judicial a pedido del poder ejecutivo.

El reclamo contra el hambre, la pobreza y la carestía de vida, mantiene apoyo en amplias masas de la población. Pero esta será una jornada donde se unirán los reclamos contra los despidos, por aumento salarial, trabajo genuino y en definitiva será una manifestación amplia de rechazo al proyecto del gobierno nacional. En este sentido es esencialmente positivo el retome de la calle y de la confluencia luego de un amesetamiento que fue aprovechado por cipayos y traidores de todo pelaje para hacerle los mandados al gobierno. La Utep encara la convocatoria con la consigna "paz, pan, tierra, techo y trabajo". Al respecto, marchamos en unidad pero con nuestro punto de vista de que, si no hay pan, entonces no hay que darles paz, trabajando por la confluencia hacia el paro activo para terminar con el plan del gobierno. Es necesario y además posible cons-

truir la fuerza social que le ponga el límite a este proyecto entreguista y hambreador. Hay que movilizar a la Plaza de Mayo y a todas las plazas del país luchando por los alimentos y denunciando que el gobierno prefiere que se pudran a repartirlos entre la población necesitada. Pero también con un planteo claro. Milei le ha declarado la guerra a la clase obrera y al pueblo y son tareas del momento la organización, la solidaridad y la lucha para derrotar a este proyecto reaccionario. Viva la unidad de los trabajadores ocupados y desocupados. Libertad a Daniela Calarco y Roberto Gómez de la Cruz y cierre de todas las causas en todo el país. Restitución de los alimentos a los comedores Sin pan, no hay Paz. ¡Se tienen que ir!

Víctor Pucará

Condena contra Laura Villalba

El jueves 1 de agosto finalizó en Paraguay el juicio contra Laura Villalba. El Tribunal de Sentencia la condenó a 31 años de prisión: 25 años de cárcel y 6 años de "medidas de seguridad" pero que son con prisión efectiva.

El Estado terrorista paraguayo, responsable del asesinato de las niñas María Carmen y Lilian Mariana Villalba (hija y sobrina de Laura respectivamente) y de la desaparición de Lichita, acusa a Laura de terrorismo, asociación criminal y de reclutar niños para el Ejército Popular Paraguayo (EPP). En la declaración después del juicio

la defensa relata que Laura "no tenía acceso a su propio juicio, ya que la conexión sufrió todo tipo de desperfectos técnicos" y que armaron una fábula sobre la incorporación de Laura al EPP. También dicen que hubo "falta de consistencia ante la acusación que Laura reclutaba niños para el EPP" y además el Fiscal Federico Delfino la

acusa de ser "responsable de del secuestro, tortura y fusilamiento de las niñas como de la desaparición forzada de Lichita". La defensa deduce que ya tenían preparada la condena desde los alegatos, debido al poco tiempo que se tomaron para dictar la resolución y lo excesivo de la pena. Queda por delante la apelación en las instan-

cias internacionales.

Repudiamos la condena y extendemos nuestra solidaridad a ella y a toda su familia. La lucha por su libertad y la de todos los presos políticos no va a cesar pese a la prepotencia de sus perseguidores.

Corresponsal

Justicia para Susana Montoya

Este viernes 2 de agosto fue asesinada en su casa de Córdoba Susana Beatriz Montoya, con un golpe en la cabeza y un cuchillazo en la garganta. La mujer de 74 años era esposa de Ricardo Fermín Albareda, militante del PRT-ERP y subcomisario de la policía de Córdoba secuestrado en 1979. En su cautiverio, Albareda fue torturado, mutilado y se presume que asesinado. Al día de hoy continúa desaparecido.

Si hijo Fernando Albareda, militante de la agrupación HIJOS, venía recibiendo amenazas desde hace mucho tiempo: "Se te terminaron los amigos en la policía. Te vamos a juntar con tu papito. Vas a morir". Todo esto escrito sobre papel y junto a seis balas calibre 22 largo.

En la casa, junto al cadáver de Susana, los asesinos dejaron escrito en la pared: "Los vamos a matar a todos. Ahora vamos por tus hijos. #Policía". Desde hace tiempo hay custodia policial en la cuadra donde mataron a Susana y la cerradura no estaba forzada. Este crimen implica un salto en la campaña

anticomunista, antisocialista, reivindicadora de la dictadura genocida y provocadora hacia las organizaciones de DDHH, que impulsa el gobierno nacional y el núcleo duro de sus partidarios.

Esto es la puesta en práctica de un discurso fascista que, desde la Casa Rosada y desde la presidencia del Senado, reivindica a torturadores y genocidas. Y no es casual que el paso del discurso al hecho se dé en la provincia con mayor respaldo electoral a este gobierno y en torno a una causa particularmente sensible para una policía provincial con un prontuario histórico de vinculación a la extrema derecha.

Al fascismo lo enfrentamos en las calles, en las fábricas, en las aulas, en los barrios.

Justicia para Susana Montoya. ¡30.000 compañeras y compañeros detenidos desaparecidos, presentes! Ni un paso atrás. Ni olvido, ni perdón, ni reconciliación

PRML Reg. Córdoba



La lucha en el neumático

La lucha de los trabajadores del neumático viene haciendo punta en los últimos meses contra la ofensiva de las grandes patronales, con antecedentes importantes como la lucha por el aumento salarial del 2023. En esta ocasión, el conflicto se configura a partir de la activación de un Protocolo de Prevención de Crisis en la fábrica de FATE, que permite a Madanes Quintanilla (dueño de la fábrica y con ganancias de más de 200 millones de dólares en los últimos 3 años) la posibilidad de suspender trabajadores alegando que las ventas han disminuido. Su idea es deshacerse de 280 trabajadores. Para eso, los llama de a uno e intenta arreglar su renuncia de común acuerdo, pero bajo amenaza de un despido posterior.

A pesar de haber logrado que algunos acuerden, la mayoría ha elegido el camino de la lucha. El empresario pone sobre la mesa el régimen de trabajo, que actualmente es de 7 días laborales por 2 de descanso, y dice que si se ajustan a 6 por 1, entonces no harían falta los despidos. Es decir, o la crisis la pagan algunos (los despedidos) o la

pagan todos (régimen con menos descanso): pero siempre la pagan los trabajadores.

En este cuadro no están excluidas las demás empresas de producción de neumáticos. A fines de abril hubo ocho despidos en Bridgestone vinculados a un reclamo de condiciones de trabajo. En sectores de la planta las altas temperaturas ameritaban 15 minutos de trabajo por 45 de descanso. Esto corroborado por el ministerio de trabajo de la provincia. La respuesta de la ART, encargada de instalar la refrigeración de los ambientes, fue programar la tarea para el verano próximo, lo que desató los primeros paros.

La conducción del Sutna viene realizando manifestaciones en la puerta de las fábricas y el mes pasado impulsó la convocatoria a Plaza de Mayo, planteando el problema en el marco más general de la lucha contra el ajuste, contra los despidos y contra la precarización de las condiciones laborales. Ataques que pasan ante la pasividad de la conducción de la CGT, que tira con el gobierno si se sienta o no



a la "mesa de trabajo" del gobierno en la que quiere llevar adelante la reforma laboral. Allí, los principales dirigentes a veces se sientan, a veces no, pero siempre tienen un operador negociando. La movilización de los trabajadores, bien gracias.

En lo inmediato, hay que seguir ligando la lucha de los trabajadores del neumático con la del resto de los trabajado-

res, ocupados y desocupados, en una confluencia hacia el paro activo para derrotar al gobierno. Pero la derrota del plan de Milei solo puede venir de la mano de los Cordobazos. Trabajar por esta idea requiera de un esfuerzo por instalar las ideas insurreccionales en la clase trabajadora para que sea la que encabece la rebelión de los de abajo.

Valeria Casas

Intento de intervención a la Universidad de las Madres

En el mes de julio, el gobierno nacional atacó nuevamente a la educación pública; esta vez puntualmente a la Universidad Nacional de las Madres de Plaza de Mayo intentando poner un rector normalizador en dicha institución. Esta acción se suma al desfinanciamiento, ya que es una de las universidades que en lo que va del gobierno de Milei no recibió ni un peso de presupuesto, reafirmando la posición negacionista y en contra de los derechos humanos. Sucede semanas después de que un grupo de diputados oficialistas fueran a visitar a Astiz y otros responsables de delitos de lesa humanidad a la cárcel. Dicho genocida de la última dictadura militar fue quien se infiltró en el primer núcleo de Madres de Plaza de Mayo, en la Iglesia Santa Cruz, donde además de madres y las monjas francesas desaparecieron varios camaradas de VC, quienes en plena dictadura estaban trabajando para organizar a familiares de detenidos y desaparecidos. En la misma sintonía va esta medida de intervención de la universidad, que se suma a la violación a la autonomía universitaria conseguida en la Reforma de 1918. Nuestro más enérgico repudio a estos actos, que empalman con los de gran parte de la comunidad educativa que rechazaron tanto el intento de intervención como la visita a los genocidas de la última dictadura cívico-militar.

Primer semestre con Milei

El primer semestre fue de muchos golpes a la universidad, tanto en el ajuste aplicado para el funcionamiento como también en los salarios de los docentes y no docentes. Ahora nos encontramos en el inicio de un segundo semestre que anticipa la continuidad de dicho ajuste. El primero se destrabó luego de la multitudinaria marcha del 23 de abril, donde al gobierno no le quedó más opción que retroceder y mandar el presupuesto a las universidades, aunque ese porcentaje que se dio para funcionamiento correspondía al 5% del presupuesto total porque el otro 95% está dirigido a sueldos de trabajadores docentes y no docentes.

Los salarios de los docentes vienen perdiendo con el gobierno de Milei un 50%, a lo que se agrega la pérdida de un 10% con la quita del Fonid, que le proporcionaba un piso a los que menos ingresos tenían; a todo esto se suma la inexistencia de las paritarias, ya que el gobierno convoca a los sindicatos para informarles del aumento o se los envía sin convocatoria. No hay discusión ni negociación, la decisión es unilateral.

Lo que nos lleva a que el ajuste también se refleje en escasas políticas de bienestar estudiantil, como becas

y comedores, dificultando la permanencia de los estudiantes, ya que se suma el ajuste que vive el pueblo en su conjunto por el encarecimiento del costo de vida, las dificultades actuales para encontrar trabajos, y ni hablar de salarios decentes.

El segundo semestre del año no parece tener novedades prometedoras por parte del gobierno para la universidad, ya que el objetivo del déficit cero es el lema con el cual el ajuste se sostiene, en favor de la bicicleta financiera del ministro de economía; así la entrega está dispuesta.

Lucha económica, lucha política

Ante este panorama de golpes materiales en lo presupuestario y golpes políticos con la intervención de la Universidad de las Madres de Plaza de Mayo y el desprestigio hacia lo público, nos queda comenzar la ofensiva para frenar el ajuste de este gobierno y quebrarlo, tarea que implicará una gran capacidad para organizar las dispersas luchas que se van dando, y unificarlas detrás de un "Fuera Milei", ya que a las claras está que con este gobierno no se puede garantizar una educación pública de calidad y al servicio de las necesidades populares.

La universidad que tenemos tampoco venía siendo esa universidad,

pero el momento de crisis económica y política tiene que servir para avanzar. No solo es una lucha por resistir y no perder lo conseguido, sino que hay que trabajar con la idea de que se puede ganar la universidad que queremos. Para eso es fundamental la movilización de estudiantes, docentes y no docentes, y así golpear al gobierno en la calle con distintas actividades públicas que apuesten a ganar al pueblo en su conjunto en defensa de la educación pública.

A 58 años de La Noche de los Bastones Largos donde docentes y estudiantes se enfrentaron a la intervención de la universidad por parte de la dictadura de Onganía, hoy corresponde a los trabajadores y estudiantes que habitan la universidad ponerse en la primera fila para quebrar el ajuste de Milei, la primera batalla a ganar es en el campo de las ideas, batalla que tiene que disputarse poniendo el cuerpo en la calle.

- La educación pública se defiende.
- Abajo el intento de intervención a la Universidad de las Madres de Plaza de Mayo.
- Milei se tiene que ir.

Sabrina Fara

Paro y movilización en defensa de la educación y el salario

Tras un rotundo rechazo de más del 70% de la docencia a dos propuestas salariales de miseria presentadas por el ejecutivo provincial, la asamblea de delegados departamentales de la UEPC había resuelto ir al paro nuevamente los días 22 y 23 de julio, coincidente con el reinicio de las clases luego del receso invernal. Con el fin de desactivar el paro de 48hs, el gobierno provincial solicitó al Ministerio de Trabajo la conciliación obligatoria. Al mismo tiempo se había comprometido a presentar una mejora de la propuesta. Sin embargo, no solo no mejoró un ápice lo ofrecido, sino que decidió directamente pasar a la provocación, con una oferta sensiblemente peor y por decreto, rompiendo con la medida dictada por el mismo ejecutivo. A días del fin de la conciliación obligatoria, Llaryora miente una vez más y rompió unilateralmente la misma, imponiendo por decreto una propuesta rechazada por la mayoría de la docencia y descontando las medidas de asamblea y paro.

Llaryora y sus funcionarios iniciaron una campaña mentirosa en diversos medios con la intención de deslegitimar a las y los trabajadores de la educación frente a la sociedad, instalando las ideas de que la docencia en Córdoba es la mejor paga del país, que trabajan 4hs, que el básico es de \$600.000 y que las demandas de la docencia son levantadas por una minoría radicalizada opositora. De este modo, Llaryora arremetió entrometiéndose en la vida interna del gremio y apuntó, a través de la conciliación obligatoria, a estirar la negociación y ganar por cansancio en el marco de un incremento sostenido de la canasta

alimentaria y los servicios, con un salario que no alcanza. Es que las dos propuestas presentadas agravaban la situación salarial, empujando a la mayor parte del colectivo educador debajo de la línea de pobreza e indigencia. Sumado a esto, en el plano previsional, el gobierno provincial profundiza el ajuste sobre los jubilados con el sostenimiento del diferimiento y la suba de los aportes de los activos para palear el desfinanciamiento de la caja y la interrupción del envío de fondos nacionales para la Caja de Jubilaciones provincial.

Con el arranque de agosto y finalizada de facto la conciliación, la Junta Ejecutiva Central y UEPC Capital salieron a denunciar la presentación de una tercera propuesta que no solo no es "superadora" sino que retrocede en varios puntos contemplados en la anterior. En primer lugar, extiende el periodo de la paritaria hasta noviembre (en la 2da propuesta era hasta septiembre), no garantiza el 100% del IPC remunerativo y bonificable en todos los meses, con lo que disminuye aún más el impacto de aumento sobre jubilados al ser en parte cifras en negro, así mismo, no deroga el diferimiento del pago de aumentos a los jubilados, por lo que la pérdida es doble (inflación). Tampoco contempla mejoras sectoriales para las DAI (Docentes de apoyo a la integración), pago de Fonid para docentes de la UPC (Universidad Provincial de Córdoba), y cargos jerárquicos.

Frente a un salario del cargo testigo (maestra de grado sin antigüedad) en torno a los \$ 490.000, una línea de pobreza de \$1.090.000 e indigencia de \$603.000 según Centro de



Almaceneros, la tercera propuesta ofrece un 2,5% remunerativo y bonificable que de bolsillo representan tan solo 12 mil pesos, más un conjunto de sumas en negro que terminan por profundizar la caída del salario de los trabajadores de la educación, teniendo en cuenta que a la pérdida de 1/3 del poder adquisitivo producto del cierre de la paritaria del año pasado, se le sumó la merma salarial de comienzo de año por el reconocimiento de solo el 50% de la inflación registrada en el mes precedente y los descuentos extras de la obra social APROSS.

Ante este panorama de ajuste salarial, precarización y deslegitimación del trabajo docente, más se debe fortalecer la unidad y profundizar

el plan de lucha en defensa de la educación pública y el salario. Esa fortaleza radica en asambleas por escuelas, en acciones zonales, en el paro activo y movilizaciones masivas, para que el Llaryora se entere que en los colegios y en las calles hay miles de trabajadoras/es de la educación con bronca y dispuestos a dar pelea para defender el salario y la calidad educativa. El paro convocado por UEPC para el 5 y 6 de agosto, es una oportunidad para demostrarlo.

Cándido López

Lanzamiento de la campaña financiera

Bajo la consigna "Aportá a una alternativa popular por la Liberación y el Socialismo", el PRML lanza su campaña financiera 2024. La misma se extenderá entre el 12/08 y el 10/10, con sus distintas etapas y tareas: elaboración de padrones de trabajo, búsqueda de aportantes y realización de actividades, rendición de lo recaudado.

Nuestro partido viene de la exitosa realización de su XIV Congreso. A través del debate, aplicando el método unidad-lucha-unidad, nuestra fuerza salió fortalecida tanto para enfrentar al gobierno de Milei como para estrechar sus vínculos con las masas obreras y populares. Esta campaña financiera fue parte de

las resoluciones aprobadas.

El autofinanciamiento es uno de los pilares del financiamiento del partido revolucionario. La campaña financiera será una oportunidad para afianzar este punto de vista, poniendo al día las situaciones irregulares allí donde existieran. Pero este esfuerzo ideológico que realiza la militancia no es suficiente para afrontar los gastos propios de la actividad política, que crecieron exponencialmente al calor de la inflación. A su vez, es necesario avanzar en la consolidación de la estructura partidaria.

Durante la campaña vamos al encuentro de nuestros simpatizan-

tes y de nuevos aportantes, tanto eventuales como fijos, así como impulsaremos la realización de peñas, venta de comida y demás actividades de recaudación. Partimos de la difusión de nuestras posiciones, tanto de coyuntura como de fondo: en definitiva, la fortaleza del partido revolucionario está dada por el estrechamiento de sus vínculos con las masas obreras y populares.

Sumate a la campaña financiera del PRML. Aportá a una alternativa popular por la Liberación y el Socialismo.



Vanguardia Comunista frente a la Masacre de Trelew

El 22 de agosto de 1972, en la base Almirante Zar de Trelew, la dictadura de Lanusse fusiló a 19 guerrilleros presos del ERP, las FAR y Montoneros. Los militantes habían sido parte de la fuga del penal de Rawson una semana antes, por la cual lograron salir del país los principales dirigentes de dichas organizaciones.

El gobierno de Lanusse preparaba una salida política concertada con el PJ y la UCR, conocida como Gran Acuerdo Nacional (GAN). Fue la jugada de las clases dominantes para darle un cierre a la situación abierta por el Cordobazo y frenar el ascenso de masas en curso. Parte de ese plan incluía reprimir las experiencias de avanzada de la clase trabajadora y en particular a las organizaciones revolucionarias.

Reproducimos a continuación extractos de la nota publicada en no transar n° 113 del 31/08/72, bajo el título "Masacre en Trelew. La verdadera cara del GAN". En ella queda planteada con claridad la línea divisoria con el enemigo, al poner el blanco en la denuncia de la actitud asesina de la dictadura que deja en segundo plano los debates con aquellos compañeros, no obstante lo cual los mismos no pretenden ser ocultados. Por otra parte, también refleja la línea partidaria de poner el centro de la lucha antidictatorial en la movilización de las masas, clave para enfrentar la política reaccionaria de la gran burguesía argentina aliada al imperalismo.

Junto con estas líneas, vaya nuestro homenaje a estos mártires de la lucha obrera y popular en nuestro país, que generosamente regaron con su sangre el camino de la Liberación, la Revolución y el Socialismo.

La salvajada de la dictadura proyanqui pretendió ser un escarmiento para todos los que persisten en su pelea y para todos los que se aprestan a integrarse a las filas del combate antidictatorial. Pero muy lejos de acallarse, la respuesta popular encontró rápido cauce en manifestaciones callejeras

en muchos lugares del país, e incluso con huelgas obreras arrancadas a la burocracia, como en Córdoba. Esto es otra prueba irrefutable de la elevada conciencia política de nuestro pueblo, que no tolera esos desmanes en silencio.

La dictadura, como un ladrón tomado en falta, desencadenó un aluvión de medidas tendiente a ocultar su crimen. Convirtieron en delito la denuncia de asesinato y toda la propaganda de los grupos armados o de la actividad antidictatorial; exoneraron al rector de la Universidad del Litoral, quien exigió garantías para los detenidos en el sur; intervinieron la CGT de Córdoba por protestar frente a los asesinatos y prestar su local para velar allí los cuerpos de los caídos; implantaron una virtual censura de prensa que contribuyó a silenciar casi completamente a una prensa domesticada por los monopolios; lanzaron una campaña de acción psicológica tendiente a demostrar los "éxitos de la Revolución Argentina" y a enlodar a los mártires de la lucha popular. Y para continuar su macabra tarea, buscando impedir que el sepelio fuera un auténtico acto político antidictatorial, terminaron con los blindados y los caballos de la policía montada en medio del salón en donde se velaban los restos mortales de los guerrilleros, prosiguieron así cometiendo una tropelía tras otra, tapando un crimen con otra salvajada, ocultando sus mentiras con nuevas falsedades.

La verdadera cara del GAN, la represión fascista que le es propia, volvió a ponerse de manifiesto. Pero también la putrefacción de los partidos políticos colaboracionistas se puso en evidencia. Estos partidos contribuyeron a tapar los crímenes y a frenar cualquier respuesta combativa. Pedirle a la dictadura la "investigación" de los



sucesos es convalidar desde ya la actitud de Lanusse y su camarilla. Rápidamente el coro colaboracionista fue repitiendo la misma letanía, tratando de aparecer al régimen como "excedido" en su respuesta a la "violencia subversiva". El centro de todos sus pronunciamientos fue en todos los casos atacar a todos los que combaten a la dictadura militar.

Recordemos también el silencio de Perón sobre estos sucesos, y la declaración del Comité Nacional de la UCR que apunta centralmente contra la violencia de los de abajo, minimizando la desenfrenada represión de los de arriba. Incluso el falso PC volvió a agitar el fantasma del golpe fascista para oponerse a cualquier actividad. Algo común unió a toda esta canalla política: el miedo a la lucha de masas y el temor de que, colocándose circunstancialmente al lado de los que enfrentan a la dictadura, fueran golpeados por ésta y barridos por las masas a un tiempo.

Además, contribuyó a esto la conciliación del ERP con el peronismo, al permitir que se velaran los restos en la sede justicialista, dándole a esa di-

rección reaccionaria una carta de rehabilitación frente a sus bases y a las masas.

Este monstruoso crimen político deja varias enseñanzas. Queda en evidencia el carácter fascista y reaccionario de esta dictadura y de su proyecto político del GAN. Se demostró una vez más el carácter colaboracionista de los partidos políticos que están con el GAN y su complicidad con los crímenes dictatoriales. El camino de la lucha frontal y sin concesiones se ha probado como el único válido para hacer retroceder a esta jauría fascista. Hay que mantener la ofensiva en el terreno democrático, manifestar en las calles, reproducir nuevos tribunales antirrepresivos donde se juzgue a la dictadura y sus asesinatos de Trelew. Esta ofensiva es imprescindible para impedir que se someta a nuestros presos a condiciones de vida aún más insoportables.

Hoy podemos decir con más razones que nunca: **¡LA SANGRE DERRAMADA JAMÁS SERÁ NEGOCIADA! ¡CON LA LUCHA POPULAR, A LOS PRESOS LIBERAR!**

**Libertad a
Daniela Calarco y a Roberto de la Cruz Gómez**

**¡Cierre de todas las
causas en todo el país!**



Ni una Menos: hay que volver a las calles

El mes pasado el gobierno desmanteló las áreas de género y diversidad que dependían del ex MMGyD que habían sido absorbidas en la Subsecretaría de Protección contra la Violencia de Género. Sobre la base de contrataciones precarias, el 80% de las trabajadoras fueron despedidas al terminar sus contratos, en total 450, y programas como la Línea 144, Asistencia en femicidios y travesticidios, el Acompañar y Ley Micaela, entre otros, fueron desmantelados.

Con esta medida cientos de compañeras de todo el país se quedaron sin trabajo y las mujeres y el colectivo de la diversidad, con menos recursos aún para enfrentar situaciones de violencia machista, aumentando los riesgos de femicidios en medio de la crisis. La masacre de Barracas en la que se cometieron tres lesbicidios, el femicidio de una mujer en Jujuy que estaba por cobrar el Plan Acompañar el mismo día que cerraban el programa y el femicidio de la joven cordobesa que su victimario cometió en nombre "del amor", muestran el impacto macabro de los discursos y de las políticas "antigénero" de Milei. Para sumar medidas reaccionarias, los pocos programas nacionales que quedaron en pie pasaron a la cartera del Ministerio de Justicia de Cúneo Libar-

na, bajo el área de familia. Esta no es una inocente modificación en el organigrama. Intentan relegar nuevamente la violencia que sufrimos las mujeres al ámbito de lo privado y lo familiar, negando otros ámbitos y su raíz social. Un retroceso que no podemos permitir. Con este cambio, aunque niegan la violencia machista, en los casos en que sea evidente, tratarán de minimizarla, con el riesgo de que vuelva a ser considerada como "un conflicto de pareja" a resolver entre las partes. Esta visión a la que apela la derecha contribuye a justificar el desfinanciamiento estatal en prevención y asistencia y la negación de nuestros derechos.

Más allá de la crítica al poco alcance de las leyes vigentes en relación a la te-

mática, sería un golpe que se imponga la mirada individualista sobre la violencia que sufrimos las mujeres, que centra la responsabilidad de su resolución dentro de las propias familias.

La institucionalización de la pelea por parte del gobierno anterior, creando un ministerio desfinanciado y precarizado, favoreció la pasividad del movimiento de mujeres y diversidades y con ello este ataque reaccionario de Milei que nos usa como chivo expiatorio del ajuste. Pero al drama de los crímenes pasionales, no volvemos más. Tenemos que dar batalla volviendo a las calles con la consigna Ni Una Menos: el Estado y los gobiernos son responsables, que nos permitió masivamente ubicar la violencia de género en el plano so-

cial, político y de lucha colectiva. Hay que retomar el camino, reivindicando las masivas movilizaciones que construimos contra los femicidios, profundizando los debates pendientes respecto a la opresión y la necesidad de construir una salida de fondo. Tenemos que elevar el nivel de alerta y convocarnos en asambleas para solidarizarnos con las trabajadoras despedidas y avanzar en un plan de lucha contra el desguace de los programas, tanto nacionales como provinciales, poniendo nuestra fuerza callejera en la lucha contra la violencia machista, los femicidios y en defensa de nuestros derechos.

Julia Quinteros

Vivo se lo llevaron, vivo lo queremos

El plan económico del gobierno nos tiene encabezando los índices de la miseria que impone su ajuste salvaje. Su discurso reaccionario contra nuestros derechos profundiza la vulnerabilidad a la que estamos expuestas, ante una crisis que se acelera de manera descontrolada, con un aumento sin precedentes de la pobreza, la indigencia, el hambre y la falta de trabajo. No hay gaita en el bolsillo y crece la desesperación para llegar a fin de mes de miles de familias, sobre todo en las que las mujeres se encuentran solas a cargo de sus hijos e hijas. No es novedoso decir

que en cada crisis somos las más golpeadas, pero es importante resaltarlo porque Milei intenta imponer "el sálvese quien pueda" a expensas de lo que sea y el golpe para nosotras es brutal. Se ve por ejemplo en el mayor despliegue de las redes de trata en las barridas populares y nuestra mayor exposición a las mismas, dado que el avance de la pobreza facilita la cooptación de mujeres, niñas y niños para los proxenetas, amparados por un Estado -que ahora además a través de la Ley Bases-, le abre las puertas con total impunidad al lavado de dinero que hay detrás de

las redes, a la par que desfinancia los programas orientados a la prevención y asistencia de las víctimas. La desaparición de Loan y la lucha del pueblo correntino por su aparición con vida y contra el poder político provincial, puso este debate en la agenda pública y no es casual que esto ocurra en este momento: hay que prestar atención a que, entre tanto desconcierto, la bronca está presente. En este caso ya se llevó puesta a la cúpula de la policía correntina y puso en jaque al gobernador alineado con Milei. El pueblo en Corrientes tiene que seguir en las calles hasta que cai-

gan todos los responsables materiales y políticos de la desaparición de Loan. No se está viviendo el ajuste y la desidia del gobierno con pasividad, aunque cuesta y nos atacan hay luchas que se abren paso y la tarea es unificarlas hasta derrotar todo el pan de ajuste del gobierno que pone en riesgo nuestras condiciones de vida.

J.Q.

Hacia Jujuy 2024

Construyamos un Encuentro que revitalice la lucha del movimiento de mujeres y diversidades para derrotar el plan motosierra de Milei

Los días 11, 12 y 13 de octubre, se llevará a cabo el 37° Encuentro de Mujeres y Diversidades en Jujuy y nos venimos preparando para participar. A diferencia de otros años donde era lícito que los Encuentros estén atravesados por la dispersión propia de su composición, esta vez con Milei atacando al conjunto del pueblo trabajador y nuestras conquististas, tenemos que apuntar a

unificar una agenda de lucha en defensa de nuestros derechos, contra el ajuste, el hambre, el aumento de la pobreza, los despidos, la criminalización de la protesta, el desguace de los programas de prevención y asistencia contra la violencia de género, el ataque a la ESI y el avance en las barridas de las redes de trata, entre otros puntos, que nos permitan volver a ganar las calles en

unidad y masivamente.

Sobre esta base y con la consigna "Milei se tiene que ir" como guía, hay aprovechar el Encuentro para reagrupar al movimiento de mujeres y diversidades orientándolo para que nuestras luchas aporten a derrotar el proyecto reaccionario y antipopular de este gobierno. Para debatir sobre estos temas y prepararnos para viajar a Jujuy, te invita-

mos a participar de los encuentros de Juntas Nos Hacemos Fuertes junto a las compañeras de la CUBA-MTR. Para saber las fechas seguinos en el FB de MyR.

Corresponsal

7ma Asamblea de la ILPS

Con la presencia de más de 500 personas entre delegados, invitados y observadores, sesionó la 7ma Asamblea Internacional de la Liga Internacional de la Lucha de los Pueblos (ILPS, por su sigla en inglés). Participaron compañeros y compañeras de 44 países y territorios de los cinco continentes. Las consignas de esta asamblea fueron “¡Derrotar al imperialismo! ¡Conquistar nuestro futuro socialista! Construir un frente unido de los pueblos para luchar contra el saqueo imperialista, la guerra y el fascismo. ¡Incorporar más organizaciones y movimientos a la ILPS en la lucha por conquistar un futuro socialista para la humanidad y el planeta!”.

Esta Asamblea fue la más grande desde la fundación de la ILPS. Esto ratifica a la Liga como la formación más grande y consolidada de organizaciones militantes, antiimperialistas y democráticas en el mundo en la actualidad. El aumento de la asistencia en comparación con las asambleas anteriores refleja los impactos devastadores de las crisis económicas, políticas, militares y climáticas imperialistas en todo el mundo y la decisión de los pueblos de unirse y luchar para dar vuelta esta situación.

Luego de una apertura cultural, las primeras palabras estuvieron a cargo del presidente saliente de la ILPS, el australiano Len Cooper. Le siguieron Julie de Lima, presidenta del panel de negociación de paz del Frente Democrático Nacional de Filipinas, y Atama Katama, de ILPS Malasia. Fue el momento de homenaje al presidente emérito de la Liga, el dirigente revolucionario filipino José María Sison, fallecido en 2002.

El discurso inaugural estuvo a cargo de Leila Khaled, referente del Frente Popular para la Liberación de Palestina, quien habló sobre la importancia de la inquebrantable lucha revolucionaria del pueblo palestino contra la agresión y ocupación sionista-estadounidense, y la importancia de la solidaridad internacional entre las luchas de todos los pueblos en la pelea por derribar el imperialismo y construir el socialismo. Khaled desafió a todos, diciendo: “Sólo podemos luchar cuando estamos juntos. Esta es una conferencia importante porque los luchadores por la libertad están aquí y podemos planificar el futuro”.

En la plenaria inaugurada el segundo día los oradores intervinieron hablando sobre las posiciones de los integrantes de la ILPS acerca de las luchas por la liberación nacional, el problema del desarrollo económico y la lucha de los trabajadores contra los planes de austeridad, la cuestión de la democracia en la lucha contra el fascismo, y la preocupación por una paz justa en la lucha contra las guerras de agresión. Tras las primeras intervenciones se desarrolló el debate, primero en forma plenaria y luego en comisiones.

La Asamblea prosiguió con la realización de talleres y de eventos especiales, que tocaron temas tales como el derecho del pueblo palestino a la libre determinación; la situación en América Latina; el impacto en Asia de la disputa entre EEUU y China; las luchas de liberación nacional en Filipinas, Palestina, Kurdistán, Puerto Rico y Eritrea; la situación africana, poniendo el foco en el Cuerno de África y en las luchas de los pueblos indígenas.

Como corolario de todo ese inmenso debate, la Asamblea discutió y aprobó la Declaración General de la 7ª Asamblea Interparlamentaria. En ella se resume el análisis de la Liga sobre las principales contradicciones del sistema capitalista mundial actual, la intensificación de la rivalidad interimperialista por el reparto del mundo, los crecientes ataques a los pueblos por parte de los imperialistas encabezados por los EE.UU. y la creciente oleada de resistencia popular en todo el mundo.

La Declaración plantea los siguientes ejes programáticos: la causa de la liberación nacional, la democracia y la liberación social contra el imperialismo y toda reacción; el desarrollo socioeconómico para países y naciones oprimidos y explotados, combatiendo todas las formas de explotación y saqueo imperialistas; la defensa de los Derechos Humanos en los campos civil, político, económico, social y cultural contra la violencia estatal, la opresión nacional, la explotación y opresión de clase, la opresión de género, el fascismo, el sistema de castas, el racismo y la intolerancia religiosa; la causa de la paz justa y la lucha contra las guerras contrarrevolucionarias y agresión, contra las armas nucleares, biológicas, químicas, misilísticas y otras armas de destrucción masiva; la promoción de los derechos sindicales y otros derechos democráticos de la clase trabajadora, contra todas las formas de intensificación de la explotación del trabajo y la destrucción de las organizaciones de la clase trabajadora en su búsqueda de la misión histórica de luchar por la liberación social; la reforma agraria y derechos de los campesinos, trabajadores agrícolas y pescadores contra la explotación y opresión feudal, semi-feudal y capitalista; la defensa de los derechos de las mujeres contra todas las formas de discriminación, explotación y violencia sexual; los derechos de los jóvenes a la educación y al empleo; los derechos de los niños contra el trabajo infantil, el abuso sexual y otras formas de explotación; Derechos de los pueblos indígenas, las minorías nacionales y las nacionalidades a la libre determinación y la descolonización; la defensa de la docencia y de la educación contra los ataques del neoliberalismo y del fascismo; el derecho de los pueblos a la salud; el uso de la ciencia y tecnología para el desarrollo de los pueblos; la defensa del arte y de la cultura; los derechos y el bienestar de la diáspora, los refugiados y los

trabajadores migrantes desplazados por el imperialismo y los reaccionarios locales; los derechos de las personas mayores y de las personas con capacidades diferentes a una vida y una existencia dignas; los derechos de las personas homosexuales, lesbianas, bisexuales y transgénero contra la discriminación, la intolerancia, la homofobia y la transfobia; los derechos de las personas sin hogar, pobres urbanos y desplazados internos contra la gentrificación, los desalojos forzosos, la contención, la criminalización y la explotación; la defensa del medio ambiente contra el saqueo imperialista y la sobreproducción como causas principales de la degradación ecológica, el agotamiento de los recursos y la crisis climática.

La Asamblea también aprobó una Declaración especial sobre Palestina, en la que se hace un llamamiento a la solidaridad incondicional con su pueblo que lucha desde el río hasta el mar para liberar su patria de la entidad genocida estadounidense-sionista. Esta declaración también hace un llamamiento a la convocación de un tribunal popular sobre Palestina por parte de la ILPS y el Movimiento de Resistencia del Pueblo Palestino. Según la declaración, el tribunal servirá como plataforma moral y política para las víctimas, los supervivientes, los defensores y los movimientos de justicia nacional y social para exigir responsabilidades a los criminales de guerra sionistas y sus patrocinadores imperialistas.

Entre las resoluciones, la Asamblea aprobó el apoyo al Frente Internacional de los Pueblos (FIP), frente único internacional, antiimperialista y antifascista; emprender campañas contra la designación como terrorista y la criminalización de los movimientos de liberación nacional; la campaña para levantar el bloqueo estadounidense y retirar a Cuba de la lista de Estados Unidos de países patrocinadores del terrorismo; la campaña por la libertad del líder kurdo Ocalan; entre lo más destacado.

La 7.ª Asamblea concluyó con una emocionante noche en la que distintas delegaciones ofrecieron espectáculos y propuestas culturales para expresar su solidaridad con las luchas de los demás e inspirar fuerza para las peleas que se avecinan. A lo largo de la velada, muchos puños se alzaron en apoyo de los mártires caídos en todo el mundo.

Compartimos algunos párrafos de la Declaración General

El tema de la Séptima Asamblea Internacional llama a los pueblos oprimidos del mundo a unirse y luchar contra las peores formas de opresión, explotación y reacción imperialistas. Es un llamado para que los movimientos antiimperialistas, antifascistas y democráticos más amplios avancen colecti-

vamente hacia el resurgimiento de las luchas por la liberación nacional y social y la derrota del sistema capitalista monopolista global. Además, es un reconocimiento de que la devastación cada vez más irreversible del planeta no puede abordarse de manera significativa sin la derrota del imperialismo.

El imperialismo estadounidense y su camarilla siguen siendo las barreras más viciosas para la prosperidad, la justicia, la paz y la democracia en el mundo. El rápido deterioro de las condiciones de vida de los pueblos que trabajan se vuelve cada vez más insoportable a medida que los imperialistas luchan por extraer súper-ganancias de las naciones en dificultades, para apuntalar sus propias economías. El desempleo masivo, los precios vertiginosos de los alimentos, la vivienda, el combustible y otros productos básicos, y los recortes masivos en el gasto social están afectando a los trabajadores en todos los rincones del mundo. Décadas de políticas neoliberales impuestas por los Estados Unidos a través de instituciones como el Fondo Monetario Internacional o el Banco Mundial ya han hecho tocar fondo los salarios, formaron las economías de las naciones pobres para la mano de obra barata y la exportación de recursos naturales; causó despojo económico generalizado, dislocación y migración forzada a nivel mundial, y superó los límites planetarios hasta un punto de no retorno. Habiendo agotado todos los respaldos restantes para evitar el empeoramiento de la crisis económica general, el imperialismo estadounidense está recurriendo cada vez más a más guerras como su solución.

Hemos sido testigos del aumento de protestas y movilizaciones masivas antiimperialistas en todo el mundo contra las peores formas de explotación y opresión que han sufrido bajo el sistema capitalista global. Desde Asia y el Pacífico, América Latina, Europa, Estados Unidos, Australia y África, los pueblos del mundo están contraatacando y están más decididos a contribuir al resurgimiento de las luchas contra el imperialismo y toda reacción para lograr la democracia y hacer realidad su objetivo de un futuro socialista.

Mientras enfrentamos el embate de la crisis y la posibilidad de una escalada de guerras de agresión imperialistas en diferentes partes del mundo, los pueblos y naciones oprimidos necesitan construir un frente de unidad de los pueblos para exponer, oponerse y exigir el fin de saqueo imperialista, guerra y fascismo.

La ILPS está resuelta a avanzar en las luchas antiimperialistas y democráticas de los pueblos combatiendo implacablemente todas las acciones imperialistas, despertándolas, organizándolas y movilizándolas minuciosamente.

Corresponsal

Levantamiento popular en Kenia

Actualmente existe un número importante de guerras de agresión, guerras entre estados y conflictos armados internos o guerras civiles de las cuales se destacan la invasión rusa a Ucrania, el choque interno en Myanmar y la escalada del conflicto en Palestina que amenaza con extenderse a toda una región.

En ese cuadro, el territorio africano es un polvorín en el que intervienen todas las potencias imperialistas en pugna, interesadas en los recursos y zonas de influencia geopolítica: los EEUU y países como Francia han perdido terreno frente al avance del islamismo radical y los jefes tribales, en el marco de estados débiles o “fallidos” y, sobre todo, ante la intervención de Rusia y de China. Rusia actúa a favor de una de las facciones que se disputan Libia y ha accedido a un puerto clave en pleno Mediterráneo, que se suma al que ya tiene operativo en Siria. Lo mismo ocurre con China, que accedió a un puerto militar propio mediante un acuerdo con Djibuti, en el estratégico Mar Rojo. Ambas potencias intervienen en otros conflictos o golpes de estado como el de la República Centroafricana o el conflicto en Etiopía, que involucra a Eritrea en la región del Tigray. En los últimos tres años destaca particularmente la conflictividad armada en el Sahel (línea de países que atraviesan África subsahariana del Atlántico al Mar Rojo: Sudán, Chad, Mali, Burkina Faso, Níger, Mauritania, Senegal, Nigeria); también se extiende al oeste y al sur, en Etiopía, Mozambique y la República Democrática del Congo.

Sin embargo, destaca una nueva línea de intervención, popular e inde-

pendiente, que ha surgido en el marco de una grave crisis económica, social y política en Kenia, en la zona oriental del continente. Durante las últimas semanas, Kenia se ha visto sacudida por protestas generalizadas contra una cuestionada ley que apunta a aumentar los impuestos. El Proyecto de Ley de Finanzas de 2024 buscaba acumular al menos 2.700 millones de dólares en fondos, principalmente con el propósito de pagar a los acreedores y estabilizar el creciente déficit presupuestario del país, con una deuda pública del 68% del PIB, que excede el 55% que el FMI y el Banco Mundial han recomendado.

Inicialmente el proyecto de ley proponía controvertidos aumentos de impuestos sobre productos básicos como el pan y el aceite de cocina, que fueron abandonados el 19 de junio después de la primera ola de protestas del día anterior. No obstante, el parlamento de Kenia aprobó el proyecto de ley, que todavía incluía disposiciones sobre un impuesto del 16% sobre bienes y servicios que se utilizan para equipar hospitales especializados con más de 50 camas, lo que algunos temían que aumentaría el costo de la atención médica.

Después de que continuaron las protestas, el presidente William Ruto

anunció el 26 de junio que no firmaría el proyecto de ley, admitiendo que “el pueblo ha hablado”. El día anterior, sin embargo, calificó algunas acciones de los manifestantes, en particular la toma del parlamento, como un “ataque sin precedentes a la democracia”. Mientras tanto, las fuerzas de seguridad han reaccionado con dureza matando al menos a 44 personas, con cientos de detenidos y heridos.

La juventud keniana a la cabeza

Según sus protagonistas, “estas semanas históricas marcan una nueva era después de muchos años de descontento y apatía política. En Kenia se ha encendido un renovado deseo de compromiso político”. Las protestas tienen un gran atractivo demográfico, pero han sido dirigidas principalmente por la Generación Z, que en Kenia es un grupo que en gran medida no participó en las elecciones generales de 2022. Y aunque el proyecto de ley ha quedado en suspenso, los manifestantes siguen saliendo a las calles exigiendo la dimisión absoluta de Ruto, que llegó al poder en las elecciones de 2022.

El dinamismo del movimiento popular keniano y su capacidad para organizarse tanto en las redes como fuera de ellas, es su mayor fortaleza según

sus voceros: “Nuestro éxito es que nuestro llamamiento no es al presidente sino a la Constitución misma. No estamos apelando a un líder que nos salve sino a la realización del país que el pueblo keniano imaginó en 2010. Y a medida que el discurso político se infiltra en todos los espacios públicos y privados de Kenia, está claro que un tercer movimiento de liberación ha echado raíces, liderado por sus jóvenes”

El 24 de julio ha comenzado la llamada Nane-Nane March, “Madre de todas las Marchas”, organizada desde los 47 estados hacia la capital Nairobi con fecha de llegada el 8 de agosto. “Rabia y Coraje, como en la plaza Tahrir en Egipto, no nos iremos hasta que hayamos logrado nuestros objetivos”, dicen sus consignas. Un movimiento que gana terreno y se concreta en torno a una demanda central: “Ruto se tiene que ir”. Esto ya está teniendo un efecto contagio en el continente que involucra a las violentas protestas del 1ro de agosto contra la carestía de vida en Nigeria, que preocupa al imperialismo y a las clases dominantes ¡Apoyemos activamente a la rebelión popular keniana, liderada por su juventud!

Pascual Duarte



¡Fuera el imperialismo yanqui y la reacción golpista de Venezuela!

El escenario de las elecciones del domingo 28 de julio revive la saga de los intentos de derrocar al gobierno venezolano en 2002, 2014, 2017 y 2019. Más allá de los resultados, la oposición instaló desde antes de los comicios la idea del fraude y que el único resultado que admitirían era la derrota aplastante del "régimen chavista". El candidato Edmundo González insiste con pedirle al gobierno que muestre una por una las actas de cada centro electoral, cuando a todos los testigos de los partidos políticos, debidamente acreditados en cada mesa, se les entrega copia de esa acta. O sea, todos los partidos tienen automáticamente las actas, mesa por mesa, de todo el país. Lo grave -y que la oposición de derecha desestima- es la denuncia de un ataque masivo a los sistemas informáticos del Consejo Nacional Electoral que transmite, concentra y totaliza los votos en Caracas.

Tanto Washington como la OEA dan por sentado que hubo fraude y piden a gritos asegurar la transición "democrática" a manos del fascismo, mientras preparan todo tipo de intervención para desestabilizar al gobierno de Maduro.

Esta vez un frente de oposición presentó un candidato de paja, una persona sin ninguna experiencia de gobierno, la careta que utilizó la empresaria María Corina Machado, la preferida tanto por el Departamento de Estado como por la CIA para manejar el poder. Eso significaría apoderarse de las mayores reservas petroleras del mundo. Cinco años atrás, el entonces diputado Juan Guaidó fue la careta con la que EE.UU., su satélite la OEA y sus socios eurooccidentales, montaron la farsa de un gobierno paralelo, usado para robar los activos de

Venezuela en el exterior y recrudecer el bloqueo criminal todavía vigente.

Pero la cuestión es cómo se resuelve esta situación en la cual el gobierno venezolano y el proceso patriótico, antioligárquico y popular, se encuentran empantanados en la búsqueda de una legitimación dentro de las reglas de la democracia burguesa.

Proceso revolucionario que no avanza, se estanca y se descompone

El comandante Chávez, en su último discurso, autocrítico, más radical y colectivista que nunca, al que llamó «golpe de timón», decía que había que completar el proceso yendo hacia abajo, construyendo el poder comunal asambleario, como base de un nuevo poder obrero y popular. Este paso no se dio. Por el contrario, el poder se fue burocratizando y corporativizando en la búsqueda de su supervivencia y jugando al juego "democrático" con lo peor de la reacción. Mientras el discurso se centraba en el combate contra el enemigo de derecha, la acción pasó al disciplinamiento sobre los sectores obreros y populares por sus reclamos y críticas al rumbo económico y la falta de medidas concretas para aliviar la crisis socioeconómica -que se agravaron por el bloqueo luego de cada intentona golpista- y que no avanzaban con ajustar a multinacionales y grandes empresas que permanecieron intocables en todo el período. Tal es así, que el PSUV se dedicó a poner como centro a todos los críticos, desde las mismas entrañas del movimiento que se reclama chavista y revolucionario y en particular a la izquierda: al encarcelamiento de reconocidos revolucionarios que denunciaron la corrupción en PDV-



SA y otras empresas, siguieron con la avanzada sobre el movimiento social antimperialista, mediante la cooptación y su incorporación al aparato estatal, luego a los que no se querían sumar al PSUV, con la amenaza de cancelación de sus personerías jurídicas, como el caso de Patria Para Todos y Tupamaros. Incluso intervinieron e ilegalizaron temporalmente al Partido Comunista de Venezuela, que logró zafar por lo burdo de la maniobra y el gran apoyo local e internacional que recibió.

¡Ni un Paso Atrás! ¡Ni golpe, ni elección, Revolución!

El presidente Maduro, ante el incremento de las acciones de bloqueo, sabotaje y boicot combinadas nacional e internacionalmente y el cuestionamiento acusatorio -incluso de cierta "izquierda" regional- ha dicho que "no me va a temblar el pulso de llamar a una Revolución". Los revolucionarios y antiimperialistas del mundo celebramos que se exprese esta idea, como también lo expresado en la declaración de las Fuerzas Armadas Bolivarianas de apoyo incondicional al proceso hacia una Patria Socialista, y

decimos que es momento para que el gobierno y la base popular pongan estas consignas en acción.

Sin embargo, no se debe esperar pasivamente: hay que reclamar la acción consecuente de la dirigencia movilizándolo al pueblo, a la base chavista civil y miliciana, a los sectores revolucionarios, a dar pasos concretos hacia una verdadera revolución socialista que enfrente y derrote al fascismo. Aplastar en las calles el nuevo golpe de la mano del imperialismo y las derechas -que emergen envalentonadas por el escenario bélico de crisis- y avance con la expropiación de los principales medios de producción, poniéndolos en manos del pueblo. Para empujar este movimiento necesario hacia un cambio radical, es imprescindible redoblar la solidaridad en las calles con el pueblo y la dirigencia consecuente bolivariana, pronunciándose sin dudas contra toda injerencia externa y contra el golpismo criminal que pretende apoderarse de Venezuela, para ponerla en manos del imperialismo guerrillero, los monopolios locales y las multinacionales.

PRML, 4/08/24

Hasta la Victoria Siempre, Cristian Díaz

El 27 de julio falleció Cristian Díaz, quien desde joven militó por la causa palestina. Este apoyo le valió un encierro de 9 meses en el penal de Marcos Paz -desde junio de 2023 hasta marzo de 2024-, en una causa en la que la Embajada de Israel lo denunció por intimidación pública y odio racial. La acusación había sido motivada por un posteo en redes que denunciaba los crímenes israelíes en Gaza, y la prisión preventiva fue ordenada por el inefable juez Lillo.

El sionismo persigue con celo a todos quienes denuncian sus crímenes terroristas. Este mes está previsto que comience el juicio que impulsa la DAIA contra el dirigente del MST Alejandro Bodart, a quien acusan de antisemitismo por publicaciones en favor de Pales-

tina. La misma entidad sugirió hace poco que el periodista Alejandro Bercovich sería un "terrorista" por sus críticas al presidente de la AMIA. Todavía resuena la cárcel que sufrió Roberto Martino en 2010 por encabezar un acto de denuncia contra Israel.

Cristian fue un laburante, una persona humilde que abrazó la solidaridad con uno de los pueblos más oprimidos del mundo. El PRML lo despide en la convicción de que al final del camino ningún esfuerzo habrá sido en vano.

¡Hasta la Victoria Siempre, compañero Cristian!

